
Gewalt-Schutz 

Schwere Sprache –  
Leichte Sprache

Für viele Menschen ist schwere Sprache  
ein Hindernis in ihrem Alltag.  
Die Texte sind oft zu lange und haben schwierige Wörter.

Deshalb werden in Einrichtungen viele Texte  
in leichter Sprache geschrieben. 
Die Informationen werden in kurzen  
und einfachen Sätzen aufgeschrieben.  
Es werden die wichtigsten Informationen aufgeschrieben. 
Es gibt oft Bilder, die den Text noch besser erklären.

Manche Menschen in Einrichtungen  
fühlen sich auch unterfordert, wenn Texte zu einfach sind. 
Sie wollen mehr erfahren und mehr Detailwissen.

Das ist wichtig:  
Für Selbstbestimmung und gute Entscheidungen  
brauchen Menschen gute Informationen. 
Es ist wichtig, Informationen für alle Menschen  
in Einrichtungen anzupassen. 
Es ist wichtig, Wünsche und Bedürfnisse  
von anderen Menschen ernst zu nehmen. 



Wenn Sie etwas nicht verstehen,  
holen Sie sich Unterstützung. 

Überlegen Sie: 
Wie bekommen Sie Informationen in Ihrer Einrichtung? 
Verstehen Sie alle Informationen? 
Wollen Sie mehr wissen? 
Mit wem können Sie darüber sprechen?


